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Abstract (en)
The lifting device comprises a lever pivoted on a support plate and able to engage a support stop on the frame. The lever is subjected to a resilient
return means (20,21) to cause its tipping into a waiting position in the direction of the stop once the door opens. The resilient return means push
back the lever in either one direction (22) or another (23) relative to the support plate. Retractable retaining means (20,21) prevent tipping of the
lever so that the elimination or retraction of one of the retaining means causes the tipping of the lever in a specified direction.

Abstract (fr)
L'invention a trait à un dispositif de relevage comportant un levier (3) monté pivotant sur une platine support (4) rapportée, par exemple, sur le
châssis ouvrant (7) d'une porte, fenêtre ou analogue, et prévu apte à coopérer avec une butée d'appui (8) ménagée en correspondance sur le
cadre dormant, ledit levier (3) étant soumis à l'impulsion de moyens de rappel élastiques (12) pour provoquer son basculement dans une position
d'attente en direction de ladite butée d'appui (8), une fois la porte ou fenêtre ouverte. Selon un premier mode de réalisation de l'invention, lesdits
moyens de rappel élastiques (12) sont définis aptes à repousser le levier (3), selon le cas dans une direction (22) ou dans une direction opposée
(23) par rapport à la platine support (4), tandis que des moyens de retenue sécables et/ou escamotables (20, 21) sont prévus aptes à empêcher le
basculement de ce levier (3), de sorte que la suppression et/ou l'escamotage de l'un desdits moyens de retenue (20, 20A) provoque, précisément,
le basculement de ce levier (3) dans une direction déterminée. <IMAGE>
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